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参院選の結果と私たち （吉塚晴夫）

「戦争が廊下の奥に立ってゐた。」渡辺白泉
先日の参院選は改憲派が2/3超の議席を獲得した。

自民はいつでも改憲を発議する気でいるだろう。

7月11日の市民連合の声明は、自民が議席を増

やしたのは選挙区に限られており、比例区では減

らしている。（立憲野党の敗北は）一人区での候

補者一本化が不十分であったことにあり、自民の

勝利は野党共闘の不十分さによって、もたらされ

たと言える。野党各党には共闘への取り組みを再

開することを呼びかける、というものであった。

国民が選挙後に望む政策に関する調査では、改

憲必要という回答は少数である。改憲派が議席を

増やしはしたが、今後に望む政策は圧倒的に物価

高騰に対する抑制策である。議席数と望む政策と

の落差が九条の会の活動領域である。

自民党衆議院議員星野つよしは早速、タウンニ

ュース藤沢版に「与党で三議席を獲得した。産経

の世論調査では7割以上が緊急事態条項に賛成で、

改憲に理解が深まっている。安倍元首相の遺志を

継いで改憲に取り組む」などという広告を出して

いる。こういう動きには九条の会として、改憲の

策動にはっきりと反対する意見を出す所存である。

・選挙時の活動の拡大
この参院選に向けて私たちはさがみはら九条の

会の協力も得て、藤沢地区1万枚、相模原地区8千

枚の独自チラシを配布した。その他にコンパクト

イラストチラシの作成配布を継続し、公示後には

「9条壊すな戦争させない選挙に行こう ST」を実
施した。当会として今までにない程の量的拡大は

果たした。しかし投票率もやっと5割を超えたに

とどまった。行動の改善が必要だ。

・投票率の向上
国分寺の若者たちの運動により、国分寺の投票

率は5ポイント以上の上昇を実現した。有効な行

動を工夫すれば投票率は上昇するということであ

る。国分寺の若者たちはカフェを開設して、コー

ヒーを提供しながら期日前投票所を案内したり、

投票済証の提示で参加できるイベントを実施した

りなど、投票行動の盛り上げに注力した。スタン

ディングだけでなく、行動を工夫することで世論

の盛り上がりは可能なのだ。SNS の活用は重要
である。私たちは過去に「SNS 勉強会」を二度
行ったが、それで終わってしまっている。Tw(ツ
イッター)や FB(フェイスブック)、インスタグラ
ムなど、それらのフォロワーを増やすにはどうす

るか、有効な情報拡散の方途は、など取り組む課

題は多い。再度勉強会を行って会員が SNS を駆
使できるようにしたい。

・元首相安倍晋三の国葬に反対する
岸田首相は銃撃後、間を置かずに国葬を決めた。

法律の裏付けもなく閣議決定というお決まりの手

法で、多額の税金を注ぎ込むことになる。森加計

桜、虚偽答弁、国政私物化を隠蔽した元首相安倍

晋三を「偉大な宰相」であるという虚像を作り出

し、弔意を強制することを私たちは許さない。こ

れは改憲のための世論操作である。早速川崎市教

育委員会は、全市立学校に半旗の掲揚を指示した。

私たちは強い意志で国葬に反対する。

・家庭連合（旧統一教会）の問題
銃撃事件後、元首相安倍晋三を初め、自民党議

員と旧統一教会との密着が暴露されている。安倍

政権は日韓関係を悪化させることをためらわなか

った。これは右派勢力の支持を得るためであり、

一方で安倍元首相自身は韓国発祥の旧統一教会

と、祖父の岸信介から三代に渉って密接な関係を

結んでいた。この二面性は何なのか。統一教会は

長い時間の中で、自民党に浸透していった。安倍

政権は浸透の最大の成果である。そして自民党の

改憲案は、旧統一教会の政治部門、勝共連合のそ

れと酷似している。

こういう状況を前にして、私たちは改憲を阻止

する一層強力な運動を展開していかなければなら

ない。
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みんなの思い 私の行動

持田早苗

日本はアジア・太平洋の国々に戦争をし

かけた国です。しかけた国の責任を、私は

いつも思います。日本国憲法前文の「戦争

をしない誓いのことば」を世界中に行動で

示したいと思います。戦争中、弾圧され、

自由な行動が取れなかった時代をくぐり抜

けて、今、私が立っている地点を思います。

つながる自分を思います。やりたいことも

みえています。日本国憲法の「改憲」スト

ップは、私につながる本流です。

崎山 稔

日本で310万人、アジア・太平洋地域で

2000万人以上もの犠牲の上に、不戦を誓っ

た日本国憲法ができました。なぜその経験

を現在に生かさないのか。憲法９条を変え

ようとしている自公政権に怒りを覚えます。

しかし今回の選挙結果は、私たちの運動

がまだまだ力不足であることを痛感させら

れました。誰でも安心して暮らせる社会保

障、医療、福祉に税金を使わせ、憲法を守

れを訴えたいです。

見城次子

安倍元首相が銃弾に倒れる事件が起きまし

た。事件後は、安倍元首相を過剰に美化する

報道に、大きな違和感を覚える今日この頃で

す。「戦争」の反対語は「平和」ではなくて、

「対話」だと言った人がいます。輝かしい「憲

法9条」を掲げて外交交渉ができるリーダー

が欲しいです。「国葬」を利用して「思いを

受け継ぐ」と改憲になだれ込む気なのでしょ

う。９条があったからこそ、戦後の日本は命

奪うことも奪われることもなかったのです。

これは輝かしい事実です。この事実を胸に、

「改憲 NO」高く掲げて、諦めずにスタン
ディングすることでしょうか。

折原美知子

私の行動の源は、世界一小さなハチドリ

です。

『ハチドリのひとしずく』のハチドリは

燃え盛る山火事に向かって嘴に一滴ずつ水

を含んで運んでいきます。森の動物たちが

「そんなことしてなにになるんだ」と馬鹿

にしても、「今私に出来ること」と言います。

私もこんな風になりたい。東京の大きな集

会にも行かず、地元でしか活動していない

私だが「今、私にできること」をコツコツ

とやっていくつもりだ。

M.S.
7月10日に向かい、遠い親戚・友人からご近所と56通。小さな

手紙に最新チラシ+カラフルチラシ+プラカードミニ版も添えポ
ストへ。I さんが、「私は、いつも50～60通は手紙を書いて出す
んですよ～」と、話して下さった、その数に私も挑戦!と思った
のです。先方から次々メールや電話で、励まされてはもう一通、

もう一通書こうと、頑張りました。

その手紙に、必ず書いた事は～

「戦後、世界一の戦争仕掛人の国と組む事になってしまった日

本の不幸。この国を『平和ボケ』と笑わないで下さい。９条を

盾に一丸となってこの国を守る。のらりくらりと見えたってい

い、それがうらやましく見える国には真似てもらいましょう。

そして、９条の国が山程沢山になったらいい～」

最新チラシの各戸配布、私も喜んで1000枚を早朝の３日間で

完配。皆さん又元気にトライしましょう! (写真)M.S.さん
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サンパール広場（橋上部分）問題 （吉塚晴夫）

５月に国民救援会がサンパール広場の橋上部分で、アピール行動をしていた所、藤沢市から

サンパール広場の管理を請け負っている、社団法人エリアマネージメントの社員が、救援会の

アピール行動の中止を求めたということがありました。救援会は市に質問状（申し入れ書）を

送付して回答を求めました。

藤沢駅周辺整備担当から「橋梁部は駅前広場条例の対象外であり、橋梁部の管理権を有しな

いエリアマネージメントの職員が中止を求めることは不適切な行為であった。再発防止の指導

をした。」との趣旨の回答がありました。

橋上部分は道路であり、そこでの市民の政治社会表現行動は通行を阻害しない限り自由であ

る、ということを確認しましょう。九条の会は救援会だけの問題ではないとの認識の下、他団

体と連携し市に別途の要請文を送付しました。今後のことは改めてお報せします。

（8月9日現在）

← ｢橋上部分｣での９の日行動
2022年8月9日（写真 上浦さん）

ピースリレー ふじさわ主催の街頭原爆展 8月6日（土）

藤沢駅北口サンパールひろば （写真 上浦さん）
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沖縄報告・コロナは大変！参院選は辛勝県知事選カンパを 久保博夫

辺野古の埋立に、沖縄戦の人骨が混じる南部の土を使うな！
8月5日院内集会での防衛省の回答はとんでもな

い！「工事に使う土砂を決めるのは直前（業者が？）
に決める。県内の土か県外の土かは決まっていな
い！？」この2点を10項目程の回答に何度も書いて
いました！？県知事選でデニー知事が負ければ、県
の土砂条例を変えて、県外の土も使う事が出来ます
とのお知らせです！？
7・10の参院選沖縄選挙区の手伝いに、二回に

分けていきました。告示前6/20～24と27～7/3で
す。大和と横浜から各一人も行きました。県外者の応
援で効果的なのは、通勤で車が多い沖縄の交差点
で桃太郎旗を持ちながら、手ぶりで挨拶することで
す！！車中で手を振ってくれるか、窓まで開けてくれれ
ば当選！昼間は伊波選挙事務所で、内勤作業でした
（夜はおいしい沖縄料理です！？）。
とくに後半では、15～6人のこちらが朝の時間を

30分伸ばしたら、向こうは当番の4人の若い勤め人
が30分だけやった振り？辺野古の座り込みを行こう
と、名護に行ったら都市部以外は向こうの候補の旗
は無く、名護市内に街宣車が１台走っているだけ！？
これまで8年沖縄の選挙にかかわってきた久保の分

析では1万は離した！ところが、3000票差？安倍の
弔い選挙効果？裏でやっている大企業＆国の締めつ
け！？

沖縄は来沖より、カンパ支援を！
向こうは100倍の資金

知事選の応援には9月6日（5日告示の多数の市
議選もあるので）～9月13日まで行きます（那覇で
仕事をしている妻と勝利の美酒を味わいたい？）。今
回は9/6～9に横浜から5名がカンパを持って行って
くれます。辺野古の座り込みもしてきます。
しかし状況は厳しいです。参院選の時に右寄りの

参政党が立候補して22000取ってくれましたが、今
回は出ないと報道されています！元維新の下地候補
は前回同様に最後に裏取引して降りると思われま
す！？菅元首相も何度も行っています！昨日になって、
良い情報もデジタル版琉球新報＆沖縄タイムスに載
りました。前回は自民を支援した維新が自主投票を
決めたのです。元維新の下地がまだ降りていないの
と野党化を目指すのかと？
沖縄県の権限は大きく、負ければ140万県民に大

きなマイナスとなります！！宮古&石垣島の基地建設
は一気に進み、米軍との一体使用や台湾有事には沖
縄が戦場になります！？選挙は自分たちが投票箱の
閉まるまで運動したほうが勝ちます。自分たちが頑張
る（応援する）覚悟で久保は行ってきます。
そしたらオール沖縄も頑張るとの事で、デニー知

事後援会から出版記念会8・22の案内が来た！わた
し達は行けないが盛会を祈りましょう！その通知にカ
ンパの振込先がありました。よろしく！？
沖縄県労働金庫 コザ支店 (普)３４４７９２９
名義は「玉城デニー後援会」

【お知らせ】

ふじさわ･九条の会 秋の学習会

9月23日(金･祝)13:30～
講師：布施 祐仁さん
藤沢市民会館第一展示ホール
参加費 500円

◆安倍元首相の国葬に反対

８.31国会正門前大行動

8月31日(水)18:00～

◆「安倍元首相国葬反対、さようなら

戦争、さようなら原発 9.19大集会」

代々木公園 9月19日(月･休)13:30～

◆９月27日(火)安倍元首相国葬反対

大集会（国葬実施と同時刻）


